



Presidente del Comercio ante ola de robos: "No es solo una sensación, sino que es una realidad"

Dirigente gremial hizo un llamado a los parlamentarios a legislar en favor de los afectados por la delincuencia

Una compleja situación se vive en el centro de Quillota, la cual afecta a locales comerciales y turísticos. Se trata de los múltiples robos que, semana tras semana, se producen en ese sector de la comuna.

Muchos de ellos, además, presentan hechos violentos en su desarrollo, donde individuos armados ingresan a las tiendas amenazando a los vendedores, sustrayendo desde dinero hasta especies de valor.

Tan solo en los últimos días se produjeron cuatro intentos de robo, donde en apenas uno de ellos los delincuentes tuvieron éxito, ya que ingresaron con pistola en mano al lugar.

Pero en los demás, gracias a la rápida acción de Carabineros y Seguridad Pública, el autor de dos de los delitos mencionados logró ser detenido; mientras que el otro se

frustró, aunque no se atrapó a los responsables.

Estos sucesos, sumados a los ya ocurridos en semanas anteriores, infunden no solo desazón en el gremio del comercio, sino que también incertidumbre por la seguridad con la que cuentan sus negocios en el día a día.

En este sentido, "El Ob-

servador" conversó con el presidente de la Cámara de Comercio, Ricardo Ortiz, quien detalló precisamente el sentir de los asociados y cómo termina de incidir la delincuencia en el área laboral.

- ¿Qué sensación hay en el comercio ante la ola de robos registrados en la comuna?



El presidente de la Cámara de Comercio, Ricardo Ortiz, entregó las sensaciones de sus asociados ante la ola de robos.

"Que no estamos en un momento muy seguro. Vivimos un proceso de inseguridad general que afecta mucho al comercio minorista, por diferentes situaciones. Hay robos nocturnos y hemos tenido dos o tres episodios de asalto. Entonces, no es solo una sensación, sino que es una realidad".

- En ese sentido, ¿cómo se da el apoyo de las autoridades?

"Creo que hay un trabajo que realizan varias instituciones dentro sus posibilidades, que son pocas, para poder normalizar esta situación. Aquí destaco a Carabineros, la Municipalidad de Quillota y la Delegación Presidencial, que hacen un gran esfuerzo para tratar de entregarnos tranquilidad. Aunque, de todas formas, creemos que hay funciones muy al debe, como por ejemplo las que realiza la Fiscalía, que en-

tendemos debe castigar a los delincuentes evitando que se sigan proliferando los delitos. Y también nuestros parlamentarios. Necesitamos que hagan las modificaciones pertinentes y que no se lleven en peleas de un lado hacia otro".

- ¿Qué medidas se han tomado para evitar que estos robos les afecten?

"Estamos recomendando a los asociados que revisen los accesos. Y no solamente los perimetrales, sino también los techos. Muchos de los últimos robos han ocurrido porque algunas propiedades son muy antiguas y, por ende, sus estructuras un poco débiles. De esta forma, los ladrones rompen las techumbres e ingresan. Pero un problema que nosotros hemos detectado es que, aunque tuviéramos un bunker para proteger nuestros locales, si no existe un resguardo de quien corresponde en los horarios noctur-

nos, los delincuentes tendrán toda la noche para poder acceder a nuestros negocios. Y después de eso, cuando sean atrapados, si no hay una normativa que los deje presos, será un mal cuento de nunca acabar".

- ¿Y qué consejos entregan a sus asociados?

"Nosotros damos recomendaciones mínimas, como por ejemplo, verificar el entorno, no manejar plata en el local comercial, llevarse las recaudaciones a los bancos y depositarlas ahí. Ese tipo de seguridad. Además, revisar periódicamente las medidas de seguridad, contratar alarmas, poner cámara, apoyar a sus vecinos y tener WhatsApp. Inclusive ahora, a propósito del periodo de vacaciones, no decir que va a salir, cosa que los ladrones no sepan que la persona no estará en su negocio".

- Fuera de las sensaciones, ¿cómo afectan estos delitos a los locatarios?

"Me atrevería a decir que lo principal es la moral de los comerciantes minoristas. Cuando nos va bien hay que celebrarlo. Cuando nos va mal, nos arreglamos de alguna manera. Pero nos ha tocado que, por lo menos, dos establecimientos han cerrado por esta situación. Hay personas que dicen: 'me aburrí', porque se agotan de encontrar su negocio destruido. No le corresponde al comerciante minorista enfrentarse con los delincuentes, le corresponde a la autoridad poner las normas para proteger a la gente".

